

Le mois de sainte Anne



ALLOUË A SAINTE ANNE

« Nous avons plus que jamais besoin que sainte Anne nous protège » Tel est le cri de toutes les âmes chrétiennes en ces temps de douleurs pour le présent et d'alarmes pour un avenir prochain. Le mois de cette bonne Sainte arrive donc fort à propos et son sanctuaire de Paris, comme tous ses sanctuaires bénis d'Apt en Provence, d'Auray en Bretagne, de Beaupré au Canada (je ne cite que les plus connus), vont être le rendez-vous de tous nos cœurs.

C'est, du reste, une remarque que constate en tous temps l'histoire de l'Eglise, que, dans les calamités publiques ou privées, les pieux fidèles ont senti le besoin d'appuyer leur confiance en Dieu sur la protection des saints. Sans doute Dieu est la bonté même et Lui seul peut nous accorder les grâces qui nous sont nécessaires : mais comment de pauvres pécheurs comme nous peuvent-ils espérer apaiser sa justice et obtenir miséricorde ? Les saints, amis de Dieu et nos protecteurs, s'interposent entre Dieu et nous, et ce que nous ne pouvons obtenir par nous-mêmes, ils l'obtiennent pour nous.

Dans des temps de liberté, les évêques et les pasteurs organisaient à cet effet de grandes processions où les reliques et les images des saints étaient portées solennellement et Dieu ne manquait pas d'accorder les grâces demandées. Nous ne pouvons aujourd'hui faire ces grandes démonstrations extérieures, mais les besoins et les dangers étant les mêmes, sinon plus grands, rendons-nous aux sanctuaires les plus vénérés et supplions nos saints Patrons de venir à notre aide.

Pouvons-nous plus particulièrement compter sur la protection de sainte Anne ? Oui, certes ; n'oublions pas que si la France est le royaume de Marie, elle est par là même le royaume de sa mère bien-aimée. Du reste, dans quel pays sainte Anne a-t-elle voulu que repose son corps vénéré ? A Apt en Provence. C'est de là que sont parties, par concessions gracieuses des évêques d'Avignon, les reliques que l'on vénère dans tout l'univers. Dans quel pays du monde sainte Anne est-elle plus honorée ? En France. Où ses sanctuaires sont-ils